

Article au  
02-08 2001

# Pas de vacances pour « Solidarité Prison Justice »

301



**Les bénévoles,  
une présence  
régulière,  
discrète,  
efficace.**

**D**URANT l'été, l'association (Solidarité Prison Justice) ne connaît pas de trêve.

C'est même plutôt le contraire, pour les bénévoles qui assurent la permanence : en effet, il faut palier l'absence de ceux qui sont partis en vacances. L'ensemble des services reste assuré. Il y a tout autant de détenus en prison en juillet et août, et toujours des familles qui tiennent à venir au parloir et qui sont tributaires des conditions de transport.

Les horaires de parloir sont les suivants : 8 h 30, 10 heures, 13 h 30, 15 heures, 16 h 30. Pas facile de trouver un horaire de transport correspondant. Et puis mieux vaut être largement en avance, car un retard, même minime, entraîne une annulation du parloir, avec tout ce que cela sous-entend de retentissement psychologique pour les uns et les autres.

Mais en avance de quelques minutes ou de plusieurs heures, les familles doivent bien aller quelque part dans cette

attente. Elles sont accueillies par l'association, dans un local situé presque en face de la prison, et duquel on peut surveiller la porte. Un salon permet de se reposer, une cuisinette avec de nombreuses tables et chaises permet de prendre un café ou une boisson fraîche, de préparer un frugal repas. Pour les enfants, une salle de jeux est prévue à l'étage, et une petite cour avec un salon de jardin permet de se sentir comme en terrasse. De bonnes conditions pour se préparer psychologiquement au parloir. Hiver comme été, ce lieu est un havre de paix.

## **Un principe : pas de question**

Pas de question, c'est le principe de base. Des conversations sur tout et rien, des conversations qui font tellement du bien que certains auraient presque tendance à abuser, et à prendre un bus ou un train trop tôt pour avoir plus de temps à passer sur place. Cette maison existe depuis le 9 mars 1998, et elle connaît une

fréquentation régulière d'une année sur l'autre avec des jours creux, quelques visites et des jours chargés avec 50 accueils et tous les sièges pleins.

la maison est ouverte tous les jours de 8 heures à 18 heures, sauf le jeudi et les jours fériés, et exceptionnellement durant le mois d'août sauf les mardis matin.

Un appel est lancé aux bénévoles pour couvrir certains créneaux horaires. Plus les bénévoles sont nombreux, plus la charge est légère et plus la chaleur de l'accueil est naturelle. les bénévoles sont capables non seulement de faire le café ou de garder le bébé, amis également de fournir des renseignements sur les démarches à accomplir pour obtenir un permis de visite, sur le fonctionnement de la maison d'arrêt, sur la prise de rendez-vous pour les parloirs.

## **Une bouffée d'air de l'extérieur**

La maison d'accueil des familles en attente de parloir n'est qu'une des activités de

l'association qui organise aussi des réflexions sur la prison et la justice, aide les détenus dans leur détresse financière et morale (soutien au indigent, colis de Noël), fait connaître l'univers carcéral à la population de Châlons, de la Marne et d'ailleurs.

Elle gère également le courrier-amitié qui permet aux personnes détenues de recevoir une bouffée d'air de l'extérieur par une correspondance amicale, et, les visiteurs de prisons. L'été n'est pas la saison la plus facile à vivre en prison, parce qu'il est plus difficile d'être enfermé quand les autres sont sur les places ou libre de gravir les montagnes, et parce que la surpopulation est plus difficile à supporter quand il fait chaud.

De plus, les repères que constituent les bruits réguliers de la rue changent et les journées semblent plus longues. C'est parce qu'il est important que le rythme des parloirs ne soit pas modifié et par conséquent, les familles puissent être accueillies tout l'été.